

Motion Henri-Charles Beuchat (SVP): Einsätze und Intervention im Umfeld der Reitschule nur noch mit Bodycams

Der Gemeinderat kapituliert vor dem rechtsfreien Raum «Reitschule». Der Stadtpräsident war einmal mehr nicht vor Ort und musste telefonisch informiert werden. Jetzt gilt es den Einsatzkräften den Rücken zu stärken und die Polizisten endlich vor den Übergriffen bei der Reitschule zu schützen, wenn die rot-grüne Mehrheit schon nicht willens ist, diesen «Sauladen» zu schliessen.

Der Wille, beim Thema Bodycams vorwärtszumachen, scheint eher zaghaft vorhanden zu sein. Doch die Vorfälle vom Wochenende haben gezeigt, dass die Blaulichtorganisationen bei Interventionen in und um die Reitschule geschützt werden müssen. Insbesondere da die von der Reitschule im Nachgang aufgestellten Behauptungen mehr als «Fake-News» sind. Anstatt sich von der Gewalt zu distanzieren, fordert die Reitschule den gerechtfertigten Polizeieinsatz zu untersuchen. Von der Politik bekommen die Einsatzkräfte keine Unterstützung. Trotz grober Verstösse gegen den Leistungsvertrag vernimmt die SVP seit Jahren die gleiche Leier von den Krokodilstränen des Stadtpräsidenten, welcher die «ach so unerwartete Gewalt» verurteilt. Mehr aber passiert nicht. Aufgrund der leider immer öfter auftretenden Gewaltanwendung gegen Sicherheitskräfte, vor der Berner Reitschule, soll der Einsatz von Bodycams seitens der Polizeikräfte zur Gewaltprävention und Beweissicherung beschlossen werden.

Das Polizeigesetz des Kantons Bern verfügt bereits über einen Artikel, der den Einsatz von Bild- und Tonaufzeichnungen bei Massenveranstaltungen regelt. Aus diesem Grund braucht es eine klare und neue Rechtsgrundlage.

Der Gemeinderat wird aufgefordert folgende Massnahmen zu ergreifen:

1. Er schafft in Zusammenarbeit mit dem Regierungsrat die Rechtsgrundlage für einen dauerhaften Bodycam-Einsatz bei der Kantonspolizei.
2. Er setzt sich für einen Pilotbetrieb mit Bodycam-Einsatz auf dem Gemeindegebiet der Stadt Bern ein und erarbeitet eine entsprechende Übergangsgrundlage analog dem Pilotprojekt für Cannabiskonsum. (Pilotversuch mit Körperkameras)
3. Der Gemeinderat verlangt beim Kanton einen personellen Ausbau und stärkt die Polizeipräsenz im Umfeld der Reitschule, unter Kostenfolge.

Bern, 13. September 2018

Erstunterzeichnende: Henri-Charles Beuchat

Mitunterzeichnende: Roland Iseli